



ATAPUERCA

Lobos y osos en la Montaña Palentina

Octubre 2025



En agosto de 2026 la sombra del eclipse envolverá nuestro planeta mientras los ecos del pasado resuenan en Atapuerca y Paleolítico Vivo. La Montaña Palentina, imponente y silenciosa, será testigo de este baile cósmico, guardiana de secretos ancestrales y refugio de lobos y osos que recorren su territorio con majestuosa libertad. Entre bosques y montañas, el viajero sentirá la respiración de la historia y el latido de la naturaleza en cada rincón. Será un viaje donde el universo susurra al oído, y el tiempo se pliega, fundiendo presente y pasado en un instante de asombro absoluto. Un viaje para perderse y encontrarse en la grandeza del mundo.

	Fauna Ibérica: Burgos y Palencia
ITINERARIO	MADRID -BURGOS-MONTAÑA PALENTINA-MADRID
	5 días – 4 Noches

29 octubre	MADRID-BURGOS (250 KMS)
-------------------	---------------------------------

Salida de Madrid/Barcelona en furgoneta
A la llegada visita del MEC el Museo de la Evolución Humana de la mano de uno de los científicos de Atapuerca.



Luego traslado al hotel
Alojamiento en Hotel SILKEN 4* o similar

30 Octubre**BURGOS**

09:00 Reunión de viaje

10:00 horas. visita a los yacimientos de Atapuerca

Recorremos los principales hitos de los yacimientos como la Gran Dolina o la Sima del Elefante

Los Yacimientos de Atapuerca son una de las joyas arqueológicas más importantes del mundo, un verdadero umbral al pasado que ha revelado los secretos de la evolución humana. Esta auténtica ventana a nuestros ancestros ha sido testigo de hallazgos extraordinarios, entre ellos restos fósiles de especies como el Homo antecessor y el Homo heidelbergensis, claves para comprender nuestro linaje.





Desde su descubrimiento, la Sierra de Atapuerca ha proporcionado una puerta única a la vida de nuestros ancestros, mostrando evidencias de sus hábitos, tecnología y forma de organización.

En lugares como la Sima de los Huesos o la Gran Dolina, los arqueólogos han encontrado herramientas de piedra, restos óseos y signos de comportamiento social complejos, desafiando teorías previas sobre la evolución.

Declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO en el año 2000, Atapuerca continúa siendo una referencia en la paleoantropología. Cada campaña de excavación añade nuevas piezas a este rompecabezas fascinante, permitiendo a científicos y visitantes viajar miles de años atrás. La importancia de estos descubrimientos trasciende fronteras, convirtiendo Atapuerca en un lugar imprescindible para quienes buscan entender nuestros orígenes.

Por la tarde nos adentraremos en Paleolítico Vivo mediante un safari en 4x4 para conocer una iniciativa que nos retrotrae a esa era fascinante.



Paleolítico Vivo es una iniciativa privada dirigida por un equipo de biólogos, naturalistas y científicos cuyo objetivo principal es el fomento y la conservación de la naturaleza, las especies amenazadas y su equilibrio con el hombre, dentro de la defensa y estudio de los ecosistemas. Asimismo, analiza la relación existente entre el hombre, sus actividades pasadas, presentes y futuras y el medio natural en el que se

desenvuelven y al que afectan.

En Paleolítico Vivo tendrás la oportunidad de vivir una experiencia concebida como una Inmersión Total en la Prehistoria, en la contemplación de los paisajes y su fauna, adentrándote en el día a día de los habitantes de la Prehistoria, realizando sus actividades y aprendiendo sus técnicas de caza y modos de vida.

La reserva está vinculada a un proyecto de reintroducción de bisontes y caballos en peligro de extinción en el entorno de Atapuerca (Burgos). Permite al visitante ver y conocer cómo eran algunos de los animales que vivieron en Europa hace 10.000 años en un entorno con una riqueza natural extraordinaria. También posibilita acercarnos a la Prehistoria, no sólo a través de sus fósiles o sus réplicas, sino, además, directamente por medio de los protagonistas de aquellos ecosistemas del Paleolítico Superior. En un safari en 4x4, 10.000 años



después, se pueden observar las especies que compartían territorio con nuestros ancestros.



19:30/20:00 horas regreso a Burgos.

Alojamiento en Hotel SILKEN 4* o similar

31 octubre/1 noviembre

BURGOS-PALENCIA 103 KM

A la hora convenida partiremos hacia la montaña Palentina en un precioso recorrido por carretera que no nos dejará indiferentes. En este paisaje imponente pasaremos los dos días.

Por la tarde nos dedicaremos al avistamiento de fauna salvaje. Así, el Parque Natural de la Montaña Palentina es un Refugio para la fauna salvaje, donde osos pardos, lobos ibéricos y linces encuentran su hogar en un entorno de bosques



frondosos y montañas imponentes. Este territorio, ubicado en el norte de la provincia de Palencia, ofrece una oportunidad única para los amantes de la naturaleza y la observación de fauna.



El oso pardo cantábrico, símbolo de la conservación, recorre los densos hayedos y robledales en busca de alimento, dejando huellas de su presencia en troncos y senderos. La paciencia y el conocimiento del terreno son clave para su avistamiento, especialmente en primavera y otoño.

El lobo ibérico, esquivo y cauteloso, se mueve entre los valles y montes, con grupos que se organizan para la caza. Aunque difícil de observar, rastros como huellas y aullidos nocturnos dan pistas sobre su presencia. Por otro lado, el lince, aunque más raro en la zona, representa un testimonio del esfuerzo por recuperar poblaciones en la Península Ibérica.

Las rutas guiadas y el turismo responsable permiten a los visitantes disfrutar de la majestuosidad de estos depredadores sin alterar su hábitat. La Montaña Palentina se convierte, así, en un santuario donde la naturaleza y la conservación conviven en armonía. Observar estos animales en libertad es una experiencia inolvidable que nos conecta con la esencia más salvaje del mundo natural.

Durante nuestra estancia haremos 4 salidas de naturaleza, mañana y tarde para intentar sorprender a estos animales en su hábitat natural.

También haremos un recorrido antropológico por los lugares más emblemáticos de estos valles de la cordillera cantábrica.



Alojamiento en **Hotel Rural Piedra Abierta**. Desayuno y cena



ECOWILDLIFE TRAVEL, S.L. – GCMD397
www.ecowildlife.es
93 485 66 91

2 noviembre

PALENCIA-MADRID/BARCELONA

A la hora convenida, retornaremos a nuestro punto de origen, llevándonos una maleta cargada de experiencias vitales únicas.

Fin de la actividad.

HIGHLIGHTS DEL VIAJE

- Guía acompañante experto en naturaleza y divulgación científica.
- Visita privada al Museo de la Evolución Humana y Yacimientos de Atapuerca.
- Vista exclusiva privada Paleolítico Vivo
 - Seguimiento de lobos y osos



JOSÉ LUIS RIVERA

Naturalista

Está allá donde hay un rincón que descubrir, un instante de naturaleza que necesite ser contado o una cultura donde podamos establecer una comunicación enriquecedora. Recorrer el mundo es su pasión y encontrar un amigo con el que compartir el viaje y engrandecer el viaje, su objetivo.

PRECIO DE VENTA AL PÚBLICO	
No de Pax 8/12	Precio en €
Paquete MEH, visita Atapuerca y safari 4x4 en Paleolítico Vivo + Montaña Palentina	650€ por persona
Descuento vehículo propio ida/vuelta	65€

HOTELES PREVISTOS*

Hotel	
-------	--

SILKEN GRAN TEATRO 4*	BURGOS
Hotel PIEDRA ABIERTA (San Miguel de Perapertú)	PALENCIA

*El paquete incluye:

- Entradas y la asistencia personal de los dos paleontólogos en Atapuerca
- Entradas al MEH
- Safari en Paleolítico Vivo
- 4 safaris de naturaleza en 4x4 Montaña Palentina
- 4 noche de hotel con desayuno
- 2 cenas en Montaña Palentina

Hoteles previstos están sujetos a la disponibilidad del momento de la reserva. En caso de no estar disponibles se buscará un alojamiento de la misma categoría.

NOTA IMPORTANTE: Este es un programa de naturaleza y algunas de las actividades y/o servicios pueden ser reprogramados o suspendidos por cuestiones climatológicas o fuerza mayor. La organización buscará la mejor solución en cada uno de los casos, si llegará a suceder esos cambios y reprogramará actividades alternativas.

Del mismo modo ningún avistamiento de fauna y/o astronómico puede estar garantizado

NO INCLUIDO EN EL PRECIO

- Visitas y excusiones opcionales y cualquier otro servicio no especificado en el programa o en el apartado anterior.
- Almuerzos y cenas no especificada como incluidas
- Gastos de naturaleza personal, teléfono, comidas y bebidas fuera de las establecidas en el programa.